

‘Marichuy’ busca un gobierno con un consejo ciudadano.

Por: NOTIMEX. 21/01/2017

María de Jesús Patricio Martínez, Marichuy, aspirante independiente a la Presidencia de la República, señaló que a través de un gobierno conformado por el pueblo y de un consejo ciudadano se podría cambiar el timón en el país, por medio de decisiones concertadas.

Por ello, dijo, “debemos organizarnos desde abajo, el pueblo se tiene que empoderar, el gobierno tiene que obedecer”, porque de esa forma “se va a dar ese cambio que tanto anhelamos”.

Aseguró que las principales demandas de las comunidades indígenas estarían basadas bajo algunos ejes como: **tierra y territorio, justicia, autonomía, mujeres, jóvenes**, personas con capacidades diferentes, trabajo y explotación, entre otros temas que se enriquecerán conforme se organicen y vinculando cómo sería el camino de ese nuevo México para ella.

Te puede interesar: INE citará a independientes por firmas falsas

En entrevista con Notimex, dijo que con ello se pretende **fortalecer la autonomía de cada región**, comunidad, barrio, para construir esa nueva forma de gobierno que obedezca a ese pueblo organizado.

Marichuy, quien practica la medicina tradicional, fue elegida por el Congreso Nacional Indígena, como vocera representante de los pueblos indígenas del país, para las elecciones federales de 2018, por lo que busca el registro ante el Instituto Nacional Electoral como candidata independiente a la Presidencia de la República.

Originaria de Tuxpan, Jalisco, de la comunidad náhuatl, decidió participar en dichos comicios, para **defender las necesidades de los pueblos indígenas de México**, luego de que el movimiento zapatista la nombrara vocera.

Detalló que un total de **46 pueblos indígenas que representa una población de más de 25 millones**, buscan ser escuchados, vistos, atendidos y, eso, resaltó, es lo que lo que la tiene participando, en esta ocasión.

Marichuy, quien dice ser anticapitalista, indicó que diversos proyectos que se llevan a cabo en zonas indígenas, afectan a sus pobladores por los daños a los ecosistemas y a las ciudades.

Para organizar al pueblo, subrayó, requeriría de 150 integrantes del Consejo Indígena de Gobierno; sin embargo, lo que busca, reiteró, **no es el poder, sino estar organizados** y determinar de qué manera lo harían.

Nosotros vemos, si lo que está no responde (el representante), al menos en los pueblos, en las comunidades, no es que se nos ocurrió, éste se baja (del cargo) en las asambleas y si alguien no cumple lo quitan, porque si lo ponen como representante es porque va a cumplir, va a ver por la comunidad”, señaló.

Interrogada de cómo funcionaría su posible gobierno, comentó que: “Cómo ni siquiera pensamos estar allá arriba, entonces **se tendría que convertir en una asamblea general**, asamblea organizativa desde abajo, que juntos tendrían que estar revisando y tiene que ser el Consejo, así como se hacen las comunidades se va revisando y se si no sirve, se quita”.

“Es difícil (para el país) porque hay un ritmo, una forma. Pero, por qué no pensar en algo diferente que se puede construir, por qué no pensar que la gente organizada puede decidir cuando una Secretaría de Salud no está respondiendo, tenemos que ver cómo tiene que funcionar, si no sirve hay que ver qué se pone”, manifestó la entrevistada.

Una de las principales preocupaciones para ella como vocera es la **marginación de la que son víctimas todas las comunidades** y que a pesar de que no les ha llegado el progreso del que tanto presume el gobierno, su movimiento continuará como una acción que ya nadie la para.

A pesar de que ha recorrido muchas comunidades y pueblos su mayor trabajo es convencer a todos de que esta acción continúe después de 2018, pero sobre todo perseguir sus ideales, proteger las costumbres y buscar una mejor forma de vida basada en la organización del pueblo de México.

[LEE EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: excelsior

Fecha de creación

2018/01/21